



Faktenblatt: Aktivitäten zur Anpassung an den Klimawandel

Ausstieg aus dem Wintertourismus und Neuausrichtung am Monte Tamaro

Betroffener Sektor

Tourismus

Raum

Monte Tamaro (Kanton Tessin)

Hintergrund und Ziele

Von zukünftig wärmeren Wintern und abnehmender Schneesicherheit sind insbesondere die Skigebiete in den Voralpen und in tieferen Lagen wie diejenigen im Tessin betroffen. Am Monte Tamaro, der vornehmlich auf den Wintertourismus ausgerichtet war, hatten die klimatischen Veränderungen schon in der jüngeren Vergangenheit zu ungenügenden Schneesicherheiten und damit zu finanziellen Schwierigkeiten geführt. Deshalb beschloss die Betreiberin Monte Tamaro SA im Jahr 2003 eine neue Strategie: die Neuausrichtung der touristischen Wertschöpfung allein auf die Sommer-, Frühlings- und Herbstsaison.

Beschreibung der Massnahme

Seit dem Entscheid, aus dem Wintertourismus auszusteigen, beschränkt sich die Saison am Monte Tamaro auf die Zeit zwischen Ostern und Ende Oktober / Anfang November. Im Winter ist der touristische Betrieb eingestellt. Im Zuge dieser strategischen Neuorientierung wurde das Sommerangebot umfassend erneuert und stark ausgebaut. Seitdem steht eine breite Palette an Aktivitäten für verschiedene Zielgruppen zur Auswahl, was von den Gästen sehr geschätzt wird.

Für Familien mit Kindern und Jugendliche gibt es einen grossen Kinderspielplatz, eine Sommerrodelbahn und einen Hochseilpark zwischen Bäumen. Wanderer können zwischen verschiedenen Routen, einem Höhenwanderweg, einem Kulturweg oder mehreren Gesundheits-Parcours wählen. Auch ein Nordic Walking-Parcours wird angeboten. Für Mountainbiker stehen ein Bikepark und zwei Downhill-Strecken zur Verfügung, für Paragliders ein Landeplatz. Dazu kommt die längste Tyrolienne der Schweiz mit einer Länge von 440 m. Ein Wasserpark ist derzeit im Bau und wird voraussichtlich 2012/13 eröffnet.



Sommerrodelbahn und Hochseilpark am Monte Tamaro (Quelle: Monte Tamaro SA)

Träger

Monte Tamaro SA, Lugano Turismo

Stand

Neuausrichtung 2004 umgesetzt

Kosten

Gesamtinvestitionen von rund 90 Mio. CHF

Kontakt

Monte Tamaro SA, Rocco Cattaneo, info@montetamaro.ch

Internet

Monte Tamaro: www.montetamaro.ch

Ähnliche Aktivitäten

Eine strategische Neuausrichtung fand auch bei der Stockhornbahn im Berner Oberland statt. Deren Betreiber haben im Jahr 2003 entschieden, den Skibetrieb einzustellen und neu auf Schneeschuhtouren, Winterwandern und Lawinenausbildungskurse zu setzen:

www.stockhorn.ch

Weitere Informationen: www.bafu.admin.ch/klimaanpassung

Dezember 2011 / Inhaltliche Redaktion: INFRAS, Zürich